

EL BIEN PÚBLICO.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 23 Marzo de 1887.

Año XV. Núm. 4.254.

PARIS 16 DE MARZO

A juzgar por los artículos que publican los principales periódicos de Bruselas afectos al gobierno, puede asegurarse que el Parlamento belga votaría el plan de reorganización de las fuerzas militares preparado por el general Brialmont ministro de la Guerra.

Segun este proyecto el ejército de campaña se compondrá de 65.000 hombres, de los cuales 25.000 permanecerán en Amberes, 12.000 en Namur y Lieja y los 28.000 restantes en las ciudades más importantes.

A pesar de ser una nación de tercer orden, Bélgica por su situación geográfica está llamada á representar un gran papel en una guerra entre Alemania y Francia.

En París se cree que los gabinetes de Berlin y Bruselas han firmado un tratado secreto cuyas cláusulas nadie conoce por más que los diplomáticos todos las adivinen.

Los diarios de alguna importancia se han apresurado á enviar á la capital de Bélgica algunos redactores especiales con el encargo de abrir una informacion verbal tanto sobre las disposiciones en que se encuentra el país como sobre la actitud del gobierno.

De ser cierto lo que cuentan estos periodistas en la «France», el «Voltaire» y el «Evenement», el rey Leopoldo que es el primero en desear que sus Estados formen parte del imperio germánico, ha rogado al príncipe de Bismarck que designe los ingenieros militares alemanes que han de dirigir las fortificaciones del rio Meuse, trabajos de defensa que servirán llegado el caso, de base de operaciones á los prusianos.

Parece además, que el gabinete de Berlin posee los planes de las estaciones y líneas férreas de Bélgica y tiene preparado el personal que ha de reemplazar al que existe en la actualidad, el día que las tropas alemanas penetren en los Estados del rey Leopoldo.

Hé aquí ahora el plan general que se supone han adoptado Alemania y Bélgica. El gabinete de Bruselas cuando lo ordene el de Berlin hará que se declaren en huelga los mineros de la cuenca carbonífera de Charleroi, enviando á este punto todas las fuerzas disponibles para cubrir completamente la frontera francesa.

MODAS Y SALONES

Nada notable puedo anunciar á mis lectoras. La imaginacion de los inventores y sobre todo de las inventoras de novedades busca en el recogimiento y la meditacion las alteraciones, cambios y primores con que la Moda ha de sorprender y engalanar á las que la siguen, en la próxima y deseada primavera.

El cielo encapotado y triste no es favorable á la inspiracion, pero el primer rayo de sol primaveral abrirá las flores, despertará á los pájaros, inspirará á las modistas y las mujeres elegantes serán, como siempre sucede, el mejor encanto de la nueva estacion. En todas ocurre lo mismo. Podría decirse que la mujer que sabe agradecer, en invierno, en verano y en otoño es una eterna, bella y riente primavera.

Las primeras formas de sombreros que

Los alemanes mientras tanto, tomarán posesion de los fuertes y reductos enclavados en la márgen izquierda del Meuse y como dispondrán de las líneas férreas que van de Lieja á Namur y de Aix la Chapelle á Herbesthal y Mons, les será fácil enviar dos cuerpos de ejército para caer sobre el ala izquierda de las tropas francesas que operen en el Este, é inmovilizar las guarniciones del departamento del Norte Dunkerque y Longwy.

Aunque no debe darse crédito á todas estas noticias hay que reconocer que Bèlgico ha dado siempre el camino más cómodo para los prusianos penetrar en Francia.

El gabinete de San Petersburgo se ha decidido al fin á telegrafiar á los representantes de Rusia en el extranjero, participándoles que el czar no ha sido objeto de ningun atentado criminal, pero que se ha descubierto una vasta conspiracion nihilista para asesinar á Alejandro III el día del aniversario de la muerte de su padre.

La prensa radical se indigna contra el señor de Lesseps, cuyo viaje á Berlin ha desaprobado altamente, por haber un retrato suyo que ofreció al cónsul de Francia en Colonia, escrito una dedicatoria diciendo «que Francia es amiga natural de Alemania.»

El «Wiener Tageblatt» considera inevitable una guerra entre Austria y Rusia.

Telegrafian de Berlin que el gabinete de San Petersburgo ha ofrecido 50.000 caballos al rey de Abisinia, para defender la integridad de su territorio.

Esta noche salen del ministerio de Negocios extranjeros las comunicaciones oficiales invitando las potencias europeas á asistir á la Exposicion Universal de 1889. Créese que Austria, Rusia y Alemania se abstendrán de tomar parte en el certámen.

Uno de los sargentos que se fugaron de las prisiones militares de San Francisco gracias á una recomendacion del Sr. Ruiz Zorrilla, ha entrado en calidad de criado en Casa de Mr. Lockroy, ministro de Comercio.—E.

El atentado contra el Czar

Los periódicos ingleses, que fueron los primeros en anunciar la noticia de que el

en los escaparates revelan el trabajo de las modistas y dán ideas de lo que la Moda decretará, difieren poco de las ya conocidas, pero como ellas, son bonitas. Las cintas son en el adorno la nota dominante; pero no debíamos llamarlas cintas, porque las que se llevan, con sus picaditos, sus rayas y las guirnaldis de diminutas flores que con ellas se entrelazan á través de los calados, son maravillas de arte. En los colores y matices tienen además una originalidad indescriptible. Hay cintas rosas preciosísimas que nada tienen de las rosas; cintas heliótropo, que es un compuesto de matices descoloridos, y que forman sin embargo un color bellissimo y distinguido, y así sucesivamente.

Cintas y flores en el nombre; creaciones de la fantasia en realidad: hé aquí lo que realzará la belleza de las mujeres en la próxima estacion.

Czar habia sido objeto de un criminal atentado, traen en los números llegados ayer extensos pormenores que serán leídos con interés por nuestros lectores.

El corresponsal del «Standard» telegrafia á este periódico desde San Petersburgo:

«Ayer domingo (día 13) fué uno de esos días en que los habitantes de las latitudes del Norte celebran el término de un largo invierno. El cielo estaba despejado y hubiera dado envidia al de Nápoles, los rayos tibios del sol derretían de prisa la nieve. Todo San Petersburgo aprovechó, la festividad para gozar de un tiempo primaveral y verdaderamente hermoso.

«Como dije en mi último telegrama, se celebraba el aniversario del asesinato del Czar Alejandro II. El emperador y la corte asistieron por la mañana á los servicios religiosos celebrados en la catedral de la fortaleza de San Pedro y San Pablo, en donde se conservan las sepulturas de todos los soberanos rusos, desde Pedro el Grande.

«En las avenidas que conducen á aquel punto habia una animacion extraordinaria. Dignatarios de la corte, diplomáticos y lo más selecto de la sociedad petersburguesa, aguardaban el paso de la comitiva. Entre otras personas ví al gran duque Sergio y al gran duque Miguel con el semblante demudado. Sin duda debían de tener alguna noticia del complot que se preparaba. En la avenida Newsky y en la calle que conduce á la estacion de Varsovia, la policia era numerosa: los polizontes reflejaban en su cara la emocion que produce la inquietud y la ansiedad,

«A las dos próximamente salió la comitiva para dirigirse, como de costumbre por este tiempo, á la residencia de Gatschina. A esa hora se supo en la avenida Newsky y en otras calles principales, que la policia habia capturado á varios individuos sospechosos de haber atentado contra la vida del Czar. La consternacion del público fué indescriptible.

«Los detalles de buen origen que puedo comunicar, son los siguientes: Nadie, ni siquiera la policia, tenia conocimiento del complot, hasta momentos antes de estallar: el emperador felicitó por la mañana al general Gresser, diciéndole: «Los dos meses que he estado en San Petersburgo han sido de prueba para usted; pero ya han pasado,

Pero descendamos á la prosa de la vida. En este momento muchas señoras se preocupan del modo de rejuvenecer, digámoslo así, los trajes del año anterior, nuevos todavía, pero algo pasados de moda. Para obtener este resultado no hay más remedio que emplear en los arreglos tegidos que por ser siempre de actualidad y de valor podríamos calificar de clásicos. La cachemira de la India, la vicuña sencilla y el *sanglur* de verano, sentarán siempre bien sobre una falda de faya ó de maravilloso, las combinaciones serán fáciles y su coste módico. Las que no pueden en cada estacion enriquecer su guardarropa con cuatro ó seis trajes novedad, harán muy bien en arreglar los anteriores con poco dinero y mucha habilidad, reservando la mayor parte de la cantidad presupuestada para un traje en el que aparezcan las últimas modas tanto en la hechura como en el

y por fortuna, sin ocurrir ninguna novedad.»

«Los conjurados tomaron todo género de precauciones para escapar, y hubieran logrado su intento sino hubiesen sido detenidos en el acto por la policia.

«De haber estallado las bombas arrojadas el Czar y el Czaritch hubieran tenido una muerte horrible. Los objetos encontrados fueron varias bombas y una caja en forma de libro, dentro de la cual habia una botella de dinamita y algunas balas envenenadas.

«Al observar el movimiento hecho por los criminales, el coche del emperador se detuvo, y despues siguió por otro camino.

«Todos los detenidos son jóvenes. Dos de ellos vestian el uniforme de la Universidad y uno el de estudiante cosaco del distrito del Don. Al examinar la caja en forma de libro, un oficial de artilleria se llevó á la boca una de las balas para averiguar por el gusto qué clase de sustancia las cubria, y cayó al suelo de repente sin sentido.

«Dícese también, pero no he podido comprobar el rumor, que fué arrestada una mujer que ocultaba en el manguito una bomba. La noticia es verosímil, porque ya es sabido que las mujeres son las más valerosas nihilistas.

«La corte ha llegado sin novedad á Gatschina.»

«El «Daily News» publica por su parte estos detalles transmitidos también por telegrafo desde San Petersburgo.

«Los criminales arrojaron debajo del carruaje del emperador una bomba, á la cual iba adherido un hilo: tirando de él, y gracias á un mecanismo especial, se hubiera producido la explosion. La rapidez con que la policia se echó sobre los malvados impidió una horrible catástrofe.

«Ya se ha averiguado que los dos detenidos en el primer momento vivian juntos. En su domicilio se han encontrado grandes cantidades de materias explosibles y muchos folletos revolucionarios.

«Van ya arrestadas más de 200 personas. Continúan las visitas domiciliarias en todos los distritos de la ciudad.

«La policia de Berlin avisó á la de San Petersburgo que se preparaba un atentado, pero aquí no se dió con los conspiradores adorno y en la tela.

Las bodas menudean, y es natural. Las reuniones y los bailes de invierno producen este resultado. Los más impacientes no quieren aguardar al florido Abril ni al hermoso Mayo. Para ellos ya han brotado las flores, ya el aire está cargado de aromas y los gritos de alegría de su corazón les parece el canto con que los pajarillos saludan á la primavera.

Podría decir que está de moda el casarse, y de seguro muchas lectoras la seguirían á ojos cerrados. Pero precisamente para esto es para lo que conviene abrirlos más, y á fin de evitar tentaciones haré caso omiso de los trajes de novia que he visto últimamente.

Ernestina.

Paris 13 de Marzo de 1887.

ni se descubrió cosa alguna que inspirase alarma.»

Londres 19.—El telégrafo no cesa de transmitir detalles acerca de la conspiración descubierta contra la vida del czar.

El movimiento revolucionario tiene extensas ramificaciones en todo el territorio ruso.

Por los descubrimientos hechos hasta ahora se teme que una gran parte del ejército simpatice con los revolucionarios.

Un telegrama del «Standard» dice que la policía ha encontrado en casa de varios nihilistas de San Petersburgo muchas bombas que contenían siete libras de dinamita, y otras doscientas bombas cargadas de strigdinina.

En el mismo telegrama se asegura que en las guarniciones de Constatd y otros puntos se han hecho numerosos arrestos.

En Odessa han sido reducidos á prisión muchos nihilistas.

Dos damas de elevada categoría en cuyas posesiones se encontraron sustancias explosivas é instrumentos destinados á la confección de bombas, han sido bárbaramente maltratadas. Los flageladores solo cesaron en su tarea brutal cuando las damas referidas eran ya completamente insensibles á los golpes.

El emperador Guillermo ha encargado un magnífico servicio de mesa en porcelana que piensa regalar á la reina Victoria en el jubileo del quincuagésimo año de su reinado. En cada plato hay pintados cinco medallones que representan, ya las alegorías de los principales sucesos del reinado de la reina, ya retratos de los hombres más célebres de su tiempo. El servicio se compone de 288 platos grandes y 120 pequeños, con los correspondientes saleros y fruteros. El mayor de estos lleva una estatua de la reina, y al rededor, en fondo blanco y amari lo los retratos en relieve de todos los individuos de la familia real de Inglaterra.

Gacetilla

Demostación de cariño

En días anteriores dimos cuenta del recibimiento afectuoso hecho en Oran á la escuadra de instrucción por la colonia española. Los periódicos de aquella localidad refieren por extenso los agasajos tributados á nuestra marina. «La Fraternidad» publica en su número 12 una felicitación y narra en los siguientes términos el *Punch* con que fué obsequiada la Escuadra:

«El *Punch* á los marinos.—El jueves 17 del actual tuvo lugar en el Teatro Nacional de Oran el magnífico *punch*, ofrecido por la colonia española de Oran y su Cámara de Comercio á los marinos de la escuadra española que nos ha honrado con su presencia.

Ni nuestro sistema, ni el lugar de que podemos disponer, no nos permite entretenernos en detalles, que, después de todo, son casi siempre los mismos.

La Comisión organizadora ha superado con su buen gusto y actividad á cuanto podía humanamente esperarse. El señor Cónsul se ha multiplicado: la colonia española, toda, ha cumplido como tal. ¿Qué más hemos de decir?

La sala sencilla y elegantemente adornada, predisponía á la meditación sobre la trascendencia del acto de que iba á ser teatro.

Las mesas dispuestas en forma angular, se hallaban repletas de cristal, dulces y li-

cores, con algunos ramos de flores de trecho en trecho.

La presidencia fué ocupada por el representante, en aquel acto, de la colonia de Oran, señor Quesada, teniendo á su derecha al Excmo. Sr. Contra Almirante de la escuadra, y á su izquierda al señor General de división de este departamento, siguiendo á uno y otro lado, por orden jerárquico, todas las autoridades, tanto españolas como francesas, y continuando los jefes militares, prensa, oficiales de marina, y la Colonia española representada en todas sus clases sociales.

A los acordes de la charanga de la *Numancia*, tomaron asiento los comensales, y se dió principio al *punch*.

No hay palabras, no; es necesario verlo, para poder apreciar lo que aquello representaba, y sobre todo para nosotros los que pensamos más en el mañana que en hoy.

¡Qué expansión! ¡Qué cordialidad! ¡Qué sublime franqueza!

Dióse comienzo á los brindis de ordenanza, y el señor Quesada fué el que, con la lectura de una sentida y patriótica locución, inició la serie de discursos, en los que, unos y otros, lucieron, no solamente sus dotes oratorias, sino las ideas de progreso y de fraternidad que reposaban en cada frase de las allí pronunciadas.

Continuó nuestra autoridad consular, que no estuvo menos elocuente y galante que otras veces.

El señor general fué el tercero en hacer uso de la palabra, y después de demostrar su agradecimiento y simpatías por la colonia española, dijo: «¿Cómo no he agradecer vuestra delicadeza, si me habeis colocado en el sitio, adornado con los colores españoles?»

Siguió el Excmo. Sr. Contra Almirante, y con pasión, que sin duda alguna nacía del fondo de su corazón español, demostró su satisfacción, en vista de tan magnífico espectáculo.

Tocó el turno á M. Mathieu, maire de Oran, y con frase castiza, pero simple, dijo más en algunas palabras, que decir se pudiera en cien discursos: «Dijo que la Francia no puede ofrecer hospitalidad á la España, puesto que son hermanas, y dos hermanas no pueden tener diferentes intereses.»

Inició los brindis extraoficiales nuestro amigo M. Cramont, director de «Le Petit Africain», y entre galanas frases y sentido fondo, dijo, que agradecía en nombre de la prensa, la invitación á tan sublime manifestación, y que la Argelia no olvida ni olvidará que al sudor de los españoles debe en gran parte su prosperidad.

Nuestro director tomó la palabra, y como siempre, hablando más el corazón que la cabeza, se expresó en los siguientes términos que reproducimos por ser el *credo* de *La Fraternidad*.

Bravos marinos españoles; dignas autoridades francesas y españolas; ilustrados periodistas; compatriotas queridos, mi corazón os saluda.

No os estrañéis si mi voz se embarga por la emoción; no os cause asombro si una lágrima viene á empañar mi mirada, que una y otra son hijas de la alegría que rebosa en mi pecho.

¿No es cierto, señores, que hay algo en este lugar de honor y fraternidad, algo que todos sentimos y que nadie, ni el más erudito, ni el más consumado orador podría expresar con la palabra?

Sí, es el recuerdo de lo pasado, es la aurora del porvenir: es lo que yo sentía esta

tarde sobre la plaza de la República, al oír los armoniosos acordes de una música española ejecutando aires españoles sobre el mismo lugar, teatro algún tiempo de heroicos hechos y regado con tanta sangre de nuestros padres; es, que vaga por los espacios la luz querida de la civilización; es, que podemos enorgullecernos, Españoles y Franceses, de haber sido nosotros los que hemos sembrado en este país, la primera semilla de civilización arrancándolo á la barbarie y al fanatismo.

Es, que nos hallamos en este sitio impulsados por un mismo sentimiento, y que nuestros corazones enternecidos por lo presente, con recuerdos del pasado y con la vista fija en el porvenir, sentimos necesidad de estrecharnos, de unirnos con los lazos del progreso.

Ved, si no, ved á esa colonia española representada en todas las clases sociales; vedla compacta, unida, dando prueba de lo que he tenido el honor de deciros.

Ved al capitalista codeando con el industrial, ved al negociante con el labriego; miradles, miradles vosotros, marinos españoles, vosotros que sereis los mensajeros de esta patriótica manifestación; mirad sus frentes tostadas por los rayos del sol y la intemperie de la noche; mirad esas canas que coronan algunas cabezas, fijaos en esas miradas donde brilla la honradez que heredaron de sus mayores; contemplad esas manos encallecidas por el rudo trabajo, contemplad todo esto, y con seguridad que direis á nuestros hermanos al llegar á las hermosas playas de nuestra adorada patria: la colonia española de Oran, la de Argel, la de la Argelia en fin, es una colonia de hijos del trabajo, los cuales han sabido conquistar fortuna unos, y dignidad todos, con la sublime virtud del trabajo.

Decidles que esta Colonia está dispuesta á verter hasta la última gota de su sangre en defensa de su adorada España, y que no olvida, nó la hospitalidad, puesto que el señor Alcalde acaba de declarar que una hermana no puede dar hospitalidad á otra, sino la fraternidad que debe á la Francia.

¡Españoles, hermanos míos!

¡Viva Francia!!

¡Viva nuestra adorada España!!!

¡Viva la marina española!!!

La manera con que la concurrencia recibió las palabras del Sr. Zavala, no es á nosotros á quien incumbe decirlo.

Hizo uso de la palabra uno de los redactores de «El Correo Español» y pronunció en nombre del periódico que representaba, algunas frases encaminadas á ensalzar las glorias de la marina española, que fueron aplaudidas.

Acto seguido, y después de algunas piezas ejecutadas por la música, leyó nuestro querido amigo doctor Torres unas poesías alusivas al acto y á la marina española, en las que destacaba con brio los sentimientos de progreso que forma el ideal de nuestro compatriota.

Finalmente, se levantó el Sr. Contra Almirante y dió las gracias por la manifestación de simpatía y respeto de que era objeto, y se despidió con un viva á la España, otro á la Francia y otro á la Colonia española de Oran.

Al recorrer el salón el Almirante, despidiéndose de los comensales, entabló breve pero elocuente conversación con nuestro querido Director; á escucharla se reunió gran número de los señores allí presentes; entre las frases que se cambiaron, marcadas todas con el sello de la hidalguía, el Almirante honró al Sr. Zavala con estas palabras: «Sr. Zavala, dijo, estoy completamente de acuerdo con las ideas expues-

tas por V.; si alguna vez comprendo la francmasonería, es cuando de Colonias se trata. Es necesario que lo que se diga se haga.» A lo cual contestó nuestro Director: «Yo le juro al Sr. Almirante que como lo digo lo siento y como lo siento lo haré.»

Después de lo dicho, el general de la escuadra española estrechó la mano del señor Zavala, quedando en verse á bordo de la *Numancia* al día siguiente.

¿Qué hemos de añadir nosotros, pobres pigmeos, en vista de tanta felicidad, de tanta alegría? Nada: decir desde lo más íntimo de nuestra alma, la colonia española de Oran ha sellado en la noche del 17 un pacto con la francesa, y esta ha reconocido y declarado con la franqueza que adorna á tan noble Nación, que la unión entre los dos pueblos se impone, y que somos los hijos de las dos hermanas que en ella trabajamos por su prosperidad, á quienes nos está confiada la sagrada misión de unir.

Por nuestra parte aceptamos con orgullo, que nuestros hermanos sigan nuestro ejemplo.»

Mal acuerdo

Hacia mucho tiempo que la calle Nueva estaba afeada por la casa números 12 y 14, cuyo frontis ruinoso pedía su revoque. Ahora que una persona ha comprado el edificio y procedido á su demolición, creíamos que dicha calle presentaría hermoso aspecto; pero el municipio nos tenía reservada la sorpresa de que las cosas quedasen peor que antes. Pero el caso es, como ya habrá observado el público, que los *arquitectos* municipales dieron en la flor de que era preciso echar un palmo hácia dentro la casa en cuestión, á fin de que la calle esté tirada á cordel allá por el siglo XXV, resultando de esto que han quedado dos esquinas que servirán á maravilla para depósito de aguas perrunas.

Es un deber de los Ayuntamientos procurar el embellecimiento de las poblaciones por medio de la alineación de las calles; pero salta á la vista que cuando se trata de una tan recta como la calle Nueva, se debe prescindir de la pequeña imperfección, en gracia de los inconvenientes que trae.

Nuestro municipio lo comprende de distinta manera, y por eso el pueblo le silba.

Visita de inspección

Se dice que mañana llegarán á esta ciudad dos individuos de la Junta superior consultiva de Guerra, para inspeccionar las obras de la fortaleza de Isabel II.

Visita

En la tarde de ayer el Excmo. Sr. General Gobernador Militar de esta isla, la hizo al Sr. Maimó, Comandante General de la escuadra de instrucción, y esta mañana han pasado á cumplimentarle los señores Delegado del Gobierno en esta ciudad y Juez de Instrucción en este partido.

Vacaciones

El Sr. Ministro de Fomento ha sido autorizado para presentar á las Cortes, un proyecto de ley concediendo vacaciones á los Maestros de primera enseñanza.

Así lo hemos leído en «La Correspondencia de España».

Otro proyecto de ley

El Sr. Navarro Rodrigo prepara uno que tiene por objeto asegurar el pago de las atenciones de personal y material de primera enseñanza.

Para evitar que estas atenciones sean

propuestas á otras menos importantes, el citado proyecto hace responsables á los alcaldes de todo pago que hagan con preferencia á las referidas atenciones.

También se preceptúa terminantemente que los gobernadores civiles y diputaciones provinciales no aprueben en caso alguno ninguna cuenta trimestral de los municipios, si en ella no pareciere justificado el pago de las atenciones de primera enseñanza del referido período trimestral.

Espectáculo

En la noche del viernes próximo, en el casino «El Consey» se dará una función de zarzuela dirigida por el Sr. Soto, poniéndose en escena «Un par de lilas», «Salon Eslava» y «De dotse á una».

Exportacion

Para Palma han sido embarcadas en la tarde de hoy 23 cabezas ganado vacuno y 48 de cerda.

Pronósticos

Un célebre astrónomo pronostica que á pesar de la temperatura primaveral generalizada en una gran parte de Europa, aun han de caer espesísimas nevadas y reducirse el tiempo con frios intensísimos.

Navegacion

El vapor-correo *Ciudad de Cádiz* llegó puntualmente á la Habana sin novedad.

Regalos

Se confirma la noticia de que el doble jubileo de la Reina Victoria y del Papa Leon XIII, dará ocasion á un cambio de cumplimientos y regalos. El del Papa á la Reina de Inglaterra será un espléndido mosaico, acompañado de una carta autógrafa; y el de la Reina al Papa, una rica Biblia.

Es probable que el cardenal Lloward sea el portador del regalo del Papa á su majestad británica.

Ochavos

En la tesorería de la Diputación provincial de Pontevedra se ha presentado un individuo á verificar el canje de 1.300 reales en ochavos. A 22.100 ascendía el número de dichas piezas. Bonita manera de coleccionar... ochavos.

El Tiempo y la Higiene

Varía por extremo es la temperatura en la presente quincena; al fin, como de Marzo. De día el sol fustiga hasta promover el sudor; al caer de la tarde, y sobre todo, por la noche, el aire suele ser fresco y en ocasiones frío y pide abrigo.

Seria, pues, grande imprudencia aligerarse de ropas seducidos por el hábito de una primavera que se insinúa á soplos.

Pero, si el abrigo no consiente recortes, los tolera de buen grado y hasta los aconseja la Higiene en punto al régimen, el cual debe ser más moderado tocante á las carnes rojas y á las bebidas alcohólicas, y en general á toda suerte de alimentos estimulantes.

En este punto, la época cuaresmal, período de abstinencia para el cuerpo y de recogimiento para el espíritu, se armoniza perfectamente con los cánones de la Higiene.

Los individuos sanguíneos y pletóricos usará con provecho las bebidas atemperantes (horchatas, limonadas, grosella, etc.).

La limpieza de la piel y las necesidades de la transpiracion demandan ya en esta época del año baños y abluciones, que pueden retirarse á intervalos más ó menos largos, según fuere el temperamento y las

necesidades de cada individuo.

Las horas mejores para paseo para los niños y personas convalecientes y achacosas, son: por la mañana, de diez á doce, y por la tarde, de tres á cinco.

Habiendo recrudecido la epidemia de sarampion, conviene vigilar á los pequeñuelos, tenerlos secuestrados de las escuelas y privarles en absoluto de frecuentar las casas en donde existan ó hayan existido casos de este exantema, si no han transcurrido por lo ménos 20 dias desde su terminacion.—*Dr. Veritas.*

Sanidad marítima

La gestion del Sr. Baró en la direccion de Beneficencia y Sanidad, no puede ser más provechosa en cuanto al buen servicio de tan importante ramo.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha dictado una real orden, por la cual el ministro, pasa al Consejo de Sanidad todos los expedientes de los aspirantes á ingresar y le pide que proponga los nombres de los que han de ser agraciados.

Los aspirantes aprobados y admitidos, son cerca de 400.

Dice así la real orden:

«El resultado de la convocatoria para el ingreso en Sanidad marítima, ha superado las esperanzas que racionalmente podían concebirse; y tanto el número de los aspirantes, como sus méritos probados por medio de expedientes y públicos exámenes, permiten afirmar que dicho cuerpo se constituirá bajo bases siempre respetadas, si al complemento de su organizacion preside la más absoluta imparcialidad, de la que los informes del Real Consejo de Sanidad son garantía.

No llegan los aspirantes que han demostrado suficiencia á cubrir todas las plazas antiguas y de nueva creacion; pero dentro de las primeras categorías, el número de aquellos es superior al de las segundas.

Al cumplimentar la disposicion transitoria quince del real decreto de 16 de Noviembre último, remitiéndole todos los expedientes y actas de los interesados para que informe, es la voluntad de su majestad el Rey (Q. D. G.) y en su nombre la Reina Regente, que el Real Consejo de Sanidad indique si han de ser confirmados en sus puestos, dentro de las plantillas del decreto, todos los que actualmente los desempeñan y tengan la categoría y aptitud legales, dándose colocacion en las plazas inferiores vacantes y nuevamente creadas á los cesantes y excedentes por orden de rigurosa antigüedad, ó bien á que procedimiento habrá que ajustarse en los nombramientos, dentro de las prescripciones del citado decreto indicando el Consejo en uno y otro caso, los nombres de los agraciados las plazas que han de ocupar.

Es también la voluntad de S. M. se recomiende la mayor urgencia en el despacho de este asunto, dándole preferencia, pues así lo exigen las condiciones sanitarias de algunos puntos de América y Sicilia, que imponen el deber de completar en tiempo brevísimo la organizacion del cuerpo de Sanidad marítima.»

Todos los periódicos al dar cuenta de esta real orden elogian la imparcialidad y la rectitud del director de Beneficencia señor Baró.

A título de curiosidad

Aunque tenemos por prematuro é infundado cuanto se dice, tanto sobre la índole y significacion que tendrá el Gabinete que se forme para sustituir al que actualmente ocupa los consejos de la Corona, como acerca de las personas más significadas para

formar parte de él, damos á nuestros lectores, la siguiente combinacion que copiamos de un colega madrileño.

Presidencia: Sagasta.

Estado: Vega de Armijo.

Gobernacion: Albarela.

Hacienda: Gamazo.

Guerra: Cassola.

Fomento: Montero Rios.

Ultramar: D. Venancio.

Gracia y Justicia: Alonso Martinez.

Marina: Cualquiera.

Embajada de París: Moret.

Gobernador de Madrid: Gullon.

Esta combinacion tendria á juicio de los centralistas, la ventaja de que saliendo ellos ganando, los demócratas no podrian quejarse, puesto que tenian más participacion en el ministerio que la que les corresponde por su influencia dentro de las cámaras.

Política Contemporánea

«La Nouvelle Revue» de París, trae en lugar preferente un estudio de la política contemporánea, hecho por el Sr. Castelar.

Después de culpar en mucha parte á la política de los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla, que no defendieron la república, sino que contribuyeron á volcarla, hace una semblanza notabilísima del jefe de partido de accion á quien concede autoridad ninguna contra los republicanos históricos; porque el Sr. Ruiz Zorrilla fué de los más monárquicos en la revolucion de setiembre, y vió bueno todo candidato que no fuese de la dinastía de Borbon, porque el Sr. Ruiz Zorrilla no fué republicano hasta 1874, y porque su partido mixto de socialismo y de federalismo es imposible en España.

El Sr. Castelar añade, que mientras el jefe de los conservadores y el de los emigrados coinciden en creer que solo por la revolucion se cambian los organismos, él y el jefe de los liberales no consideran posible más que los caminos de la paz y del orden.

Después, el eminente orador afirma toda su política desinteresada y patriótica, y hace constar, ocupándose de la política de D. Alfonso XII, que aquel gran rey no fué enemigo nunca de los derechos individuales y solamente sentía repugnancia por el principio de la soberanía nacional de los demócratas radicales.

Conversion

El «Diario de Lourdes» refiere este milagroso conversion:

«Cierta médico, que habia abandonado desde su juventud todo género de prácticas religiosas, se dirigió á Lourdes con el propósito de confirmarse en la creencia de que nada de natural y milagroso habia en la gruta. Llevaba una comision para un capuchino de tolosa de Francia, llamado el Padre María Antonio, el cual dando un paseo, le condujo á la gruta. Apenas entrado en ella, de tal manera fué herido de la gracia, que cayó de rodillas; y después de cincuenta años que hacia que no habia levantado el corazon á Dios, oró con el fervor de un serafin. El religioso le condujo detrás del altar que hay en la gruta. Allí el médico tomó el Crucifijo en las manos y, regándolo con sus lágrimas, se confesó con los sentimientos de la más viva y tierna fé.»

Los niños que fuman

En varios puntos de Europa ha comenzado una terrible guerra contra los fumadores de corta edad.

Los maestros franceses han colocado escritas en muchas escuelas las siguientes máximas:

«El fumar oscurece la inteligencia de los

jóvenes y les priva por completo de la memoria.»

«El hábito de fumar crea en la juventud una costumbre avasalladora que debilita y enerva todas sus fuerzas.»

Suiza y Alemania han establecido multas y castigos para los padres que permiten fumar á sus hijos pequeños.

En la última de aquellas naciones está prohibido fumar por la calle á todo menor de diez y seis años.

Pasajeros

Los salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor-correo *Menorca* son los siguientes:

D. Juan Danus, Juan Mari, Ramon Rovellada, Francisco Serra, Bernardo Orfila, Antonio Pretos, Francisco Hernandez, Maria Petrus, Fernando Mestres, José Forteza, Domingo Anguera, Martin Esbert y un hermano, Miguel Recorp, Pedro Aliaga señora y dos hijos, Miguel Coll, dos guardias civiles y un preso, Bernardo Foch y nueve individuos de tropa.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 22.—7:45 t.

En el Senado ha pronunciado el Sr. Camacho una extensa rectificacion, insistiendo en sus ataques al proyecto de arriendo de los tabacos.

El ministro de Hacienda, señor Puigcerver ha estado hábil en su rectificacion.

En votacion nominal se ha aprobado el artículo primero de dicho proyecto por 111 votos contra 85.

Madrid 22.—9:30 n.

Ha llegado á Manila la expedicion organizada por el general Terreros.

Entre los Sres. Leon y Castillo y Groizard (hijo) ha habido un incidente en el Congreso sobre las elecciones de D. Benito. Luégo se discutió el proyecto de incompatibilidades.

Madrid 23.—12:30 madrug.

Un Consistorio de israelitas celebrado en París acaba de acordar intervenir en los sucesos de Túnez para restablecer la tranquilidad.

La prensa rusa dedica artículos de admiracion y simpatía al emperador Guillermo.

Madrid 23.—12:45 madrug.

En el Congreso el señor conde de Sallent ha acusado al Gobernador de las Baleares por la conducta que ha seguido con el Ayuntamiento de Manacor. El diputado Sr. Ribot ha defendido al Sr. Madrid-Dávila, habiéndose lamentado ambos de los abusos que sus amigos cometen con los contrarios.

Madrid 23.—3:45 madrug.

El general Tassara ha dimitido la Direccion de Caballería.

El general Pieltain pasará al Consejo Supremo de la Guerra.

Se asegura que está extendido el Real Decreto convocando elecciones municipales para el primero de Mayo próximo.

Se dice que D. Carlos llegó de arribada á Galicia y que ha recorrido aquel territorio.

Madrid 23.—1:35 t.

Se ha firmado el Real Decreto pasando á la reserva al general Arando.

En el Consejo de Ministros que ha de verificarse esta noche se acordarán los nombramientos de directores generales de artillería y caballería y presidente del Consejo Supremo de la Guerra.

Ha llegado á Cadiz el correo de la Habana.

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad los dias 11 al 14 de Marzo

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Carneros	PESO	POSESIONES
							Kilóg.	
Pedro Sotés	1	»	»	»	»	»	313	Sta. Creu Alayor
id.	»	»	»	»	»	»	51	Est. Biniacha de Callejas
Poncio Jover	»	»	1	»	»	»	204	Pedro Vincent
Sebastian Olives	»	»	»	1	»	»	115	Cutaina Mascaró
José Borrás	»	»	»	»	»	»	2	Trebucó Bernadi
Pedro Palliser	»	»	»	»	»	»	1	Vergel D. Simon
id.	»	»	1	»	»	»	193	Est. de Tiñon
Sebastian Olives	»	1	»	»	»	»	171	Est. Binillauti
id.	»	»	»	»	»	»	2	Lloc nou Toni
Miguel Olives	»	»	1	»	»	»	173	Est. Fabregas
Pedro Sotés	»	»	»	1	»	»	89	Est. de Ponsetí
id.	1	»	»	»	»	»	235	Est. S. Marce de Baix
id.	»	»	»	»	»	»	2	Biniac de Olivar
id.	»	»	»	1	»	»	73	Biniaroga vey
Pedro Palliser	»	»	1	»	»	»	141	Turnaltinet
Miguel Olives	»	»	1	»	»	»	202	Algendar Toni
Pedro Sotés	»	»	1	»	»	»	163	Biniac de Olivar
Miguel Olives	»	»	»	»	»	»	5	Torrellisa nou
José Sintés	»	»	»	»	»	»	1	Trebucó Bernadi
Poncio Jover	»	»	1	»	»	»	108	S. Domingo
Pedro Sotés	»	1	»	»	»	»	199	Juan Orfila

Seccion comercial

Barcelona 22.—4 t.

4 por ciento int.	65'20
4 por ciento Exterior.	66'50
4 por ciento amortizable.	80'25
B. H. de Cuba emision de 1880	97'87
B. H. de Cuba id. de 1886	94'75
B. H. Colonial.	44'75
F. C. de Barcelona á Francia	37'87
F. C. del N. de España	78'00
Orenses	10'25
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'00
F. Norte.	00'00
Id C. de Medina á O. y Vigo.	28'32
Id. Almansa.	65'25
Obligaciones Trasatlántica.	91 dinero

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Saturnino y Victorián martires
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Remedio en San Francisco

Santo de mañana

S. Agapito obispo y mártir

Movimiento del Puerto.

Despachados el 23

Para Ciuda la Pailebot «Menorquin» patron José Ibañez con 6 trips y efectos.

Para Palma vapor-correo «Menorca» Cap. D. Francisco Cardona con 17 trips, efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

SOCIEDAD DE SOCORROS LA CONSTANCIA

Se llama á los acreedores de esta Sociedad para que dentro el término de ocho dias se sirvan presentarse al Presidente de la misma con nota de sus respectivos créditos, quien les enterará al propio tiempo de un asunto que les interesa. Mahon 18 Marzo de 1887.—P. A. de la J, El Secretario, Sebastian Taltavull.

Subasta

En el despacho del Notario D. Pedro Orfila, se venderán en licitacion verbal el día 31 del corriente á las 11 de la mañana, las fincas siguientes: 1.º una casa situada en esta Ciudad calle del Rector n.º 12, bajo el tipo de 6000 pesetas; 2.º otra casa situada en esta Ciudad calle de S. Jaime n.º 3, bajo el tipo de 4000, pesetas; y 3.º un almacén en el Andén del Poniente del puerto de esta Ciudad n.º 8; bajo el tipo de 2750 pesetas.

Las condiciones de la subasta y títulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

Subasta

El día 27 del actual, á las once de la mañana, se venderá en licitacion verbal, á voluntad de sus dueños, á saber: 1.º una viña situada en el camino de Malbuger de este término municipal de cabida de 6000 cepas; 2.º una casa situada en la calle Cos de Gracia de esta ciudad núm. 208; y

3.º cinco casas contiguas situadas en la calle de Gracia de esta ciudad números 162, 164, 166, 168 y 170.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila, en cuyo poder obran los títulos de propiedad y las condiciones para la venta.

Vacuna suiza

Un cristal. 3 pesetas
Un estuche con 4 tubos. 4 »
Un frasco. 15 »

Depósito en Menorca Farmacia «La Salud».

Canarios

Machos y hembras criados con raza holandesa, se hallan de venta en la calle de S. Roque n.º 39.

Vino

legítimo de Alayor, clase superior á 13 reales vellón el quarter. Se vende en la calle de Buenaire posada de Alayor.

PÉRDIDA

Se suplica á la persona que hubiese encontrado un «Diurno» en castellano, en cuyo libro está escrito el nombre de su dueño, y lo entregue en la imprenta de este periódico, recibirá una gratificación.

PÉRDIDA

En la parroquia de Sta. María ó desde ella hasta la calle del Castillo se perdió un pañuelo para la cabeza. El que lo presente en esta imprenta será gratificado.

PÉRDIDA

Se suplica á la persona que haya encontrado unos rosarios engarzados en plata que se perdieron por las calles de esta ciudad, se sirva entregarlos en la imprenta de este periódico que además de las gracias recibirá una gratificación.

RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se vende en la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastión n.º 39, al precio de 4 céntimos de escudo una.

SIRVIENTA

En la imprenta de este periódico se dará razon de una muger que desearia encontrar colocacion.

PARA VENDER

Lo está un perro de Terranova. En la calle de S. Fernando n.º 43 darán razon.

PIANINOS

Para alquilar ó vender, se encontrarán en la casa calle Alonso III n.º 8, en muy buen estado y por un precio sumamente módico.

GRAN BARATO EN EL ESTABLECIMIENTO DEL SR. ROTGER CALLE DE LA ARRAVALETA N.º 16 Por esta temporada de Cuaresma

Habiéndose recibido un grande y variado y surtido de merinos negros, y un grande surtido de pañoleria de merinos negros grandes, y tambien de capucha, lo mismo que granadino, velos tricots y varios otros géneros he determinado por su pronta realizacion esponderlos á los precios que siguen:

- Un grande y variado surtido de merino negros 5/4 de 15 céntimos palmo.
- Merinos mas superiores negros azulados de 5/4 á 16 céntimos palmo.
- Casimires sobrefinos negros hermosos 5/4 á 18 céntimos palmo.
- Casimires superiores negros azulados 5/4 á 20 céntimos palmo.
- Merinos y casimires de lanas superior 5/4 á 25 y 30 céntimos palmo.
- Granadines seda negros para mantillas de 3 y 4 palmos, velos tamés negros, orleans, tricots para trages de caballero, paños de todas clases, cortes de pantalones paten de lana desde 5 pesetas adelante.
- Yutes buen surtido para portiers y mueblajes.
- Croxés para cortinas, cuties de todas clases, pañuelos de seda y por último, Listas de vestidos cuadros y otros dibujos á 5 céntimos palmo.
- Indianas las de 5 céntimos á 4 céntimos.
- Cretonas las de 6 céntimos á 5 céntimos.
- Cretonas las de 5 céntimos á 4 céntimos y otros géneros muy baratos.

POLIEPIDERMÍFUGO

DE

M. HERNANDEZ

Remedio seguro para la curacion de los

CALLOS

Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

PUNTOS DE VENTA.

Mahon: Farmacia de Hernandez. Alayor: Farmacia de Castell. Ciudadela: id. de Gornés. Mercadal: id. de Villalonga

DEPÓSITO:—Farmacia del Autor Arrabal, 38, MAHON.

IMPORTANTE PARA LAS FAMILIAS

LEGIADORAS ECONÓMICAS PERFECCIONADAS CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO

100 piezas de ropa coladas y lavadas por una peseta. Aparatos para hacer la Colada por si solo en dos horas. Son los más sencillos y los mas limpios.—Economia positiva.—Duracion indefinida.

BLANCURA, CONSERVACION Y DURACION DE LA ROPA CON EL USO DE

LEGIA FÉNIX

A. Alexandre é hijo fabricantes privilegiados exclusivos. Es el mejor de todos los productos conocidos hasta el dia para cotar y lavar la ropa, por ser aplicable á todos los sistemas de coladas con gran ventaja y prontitud proporcionando una

ECONOMÍA DE 80 POR CIENTO DE TRABAJO, DINERO Y TIEMPO.

Sin necesidad de jabon.—Sin necesidad de ceniza.—Sin necesidad de trabajo. No quema la ropa; y la deja blanca limpia y suave. Gran economia en gasto: un kilo de legia equivale á cinco libras jabon. Gran economia de tiempo: con el uso de este producto no hay necesidad de lavar la ropa antes de hacer la colada. Resultados positivos: deja la ropa despues de hecha la colada, blanquisima, suave y sin sufrir deterioro alguno en su tejido. Sirve para fregar suelos, maderas, loza, cristal, bayetas, merinos, paños Adoptada por los Hospitales, casas de Beneficencia, Asilos, Colegios. Se vende á 30 cénts. de peseta el medio kilo. Para detalles y venta al por mayor y menor de los aparatos y legia.

DROGUERÍA MAHONESA de Martin Valls, Hannover, 8.

BALANCE GENERAL

LO EFECTUARÁN EN EL

BAZAR CANET Y PONS

Hasta el 30 del corriente por cuyo motivo desde hoy á aquella fecha la casa dará todas sus existencias á precio de factura.

Acudid y vereis precios no conocidos en esta.

50 Arraval 50